
 

 
 
 

平成１９年 
 

第２回防府市議会定例会 

 
一  般  質  問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        平成１９年６月１８日（ ６人） 

             ６月１９日（ ５人） 

                ６月２０日（ ５人） 

                 
 
 
 



 

№ １ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．行政改革について 
 
 
 
 
２．ゴミの分別・リサイクルに

ついて 
 
 
 

３．国民健康保険について 
 
 
 
 
４．郵便投票の改善について 
 
 

 

 

 
 

（１）ゴミの祝祭日収集廃止の見直しについて 

 

（１）分別収集量の減少の原因究明と対策につい 

て 

 

 

 

（１）子どもの医療費無料化制度と国民健康保険 

証取り上げについて 

 

 

（１）身障者の投票の改善について 

 



 

№ ２ 安藤 二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．公共投資について 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

（１）社会資本の整備について 

  ①過去５年間における公共工事の推移と今後

の見通しについて   

 

②社会資本整備のための基本的な考え方につ

いて 

 

 

 

（２）公共工事の入札について 

①入札時における「予定価格」の算定について

 

②低入札防止のための「調査基準価格」につい

て 

 



 

№ ３ 伊藤 央  

質  問  事  項 要          旨 

 
１．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．行政対象暴力対策について 
 
 
 
 

 

 
（１）スポーツ少年団活動について 

①活動の現状を把握しているのか。 

 

②本来の意義どおりの活動が展開されている

のか。 

 

 

（２）新体育館のネーミング・ライツについて 

①ネーミング・ライツの課題についての認識

は。 

 

②課題への対応は。 

 

 

 

（１）本市における行政対象暴力への対応策は。 



 

№ ４ 原田 洋介  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．選挙について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）選挙公報を発行することについて 

 

 

 

（２）開票作業の効率化について 

 



 

№ ５ 今津 誠一  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．「まち全体が花と緑の植物

園」構想について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）雑草のない美しいまちづくり対策について 

 

 

（２）公有地・休耕田の活用について 

 

 

（３）オープンガーデン制度の導入について 

 

 

（４）市の木「サンゴジュ」について 



 

№ ６ 馬野 昭彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．行政運営の品質向上につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）休日、病児保育の更なる拡充について 

①休日保育の利用については保育園児だけで

なく幼稚園児にも利用拡大してはどうか。 

 

②質の高い保育サービス提供のため両施設の

経営内容を精査し、年次的に増額補助するこ

とについて 

 

（２）留守家庭児童学級について 

①プレハブ校舎（施設）へのクーラー設置につ

いて 

 

（３）人事考課制度について 

①導入後、職員意識はどのように変化したか、

成果はあったか。 

 

②導入当初は管理職でスタートしたが、全職員

への導入時期はどうか。 

 

③この制度を有効活用しての、性差ない昇進に

ついて 

 

（４）バランスシート（貸借対照表）と損益計算書

について 

①民間企業ではバランスシートと損益計算書

は車の両輪といわれる。防府市では、バラン

スシートは既に導入しており、損益計算書に

代替するものとして、「行政コスト計算書」

を導入しているが、「市民サービス形成勘

定」の向上にどのように活用しているのか。

また、次年度予算編成において、どのように

活用しているのか。 

   

（５）特殊勤務手当について 

①実態にあった手当支給について  

 



 

№ ７ 大村 崇治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．「やはず園」問題について 

 

 

 

 

（１）公募のあり方について 

 

 

（２）「やはず苑」の雨水、排水対策について 

 

 

（３）市有地無償貸与について 

 

 

（４）民有地提供による遊び広場及びグランドゴ 

ルフ場の課税状況について 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

№ ８ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市営墓園設置及び管理条例

について 

 

 

 

 

２．知的財産創出に向けた取組

みについて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市営墓園条例に市民の要望に対応できない 

部分があるのではないか。 

 

 

 

 

（１）現在、我が国においての産業、経済は大きく

変化しつつある。そのような中で、防府市に

おいても対応すべく知的財産創出に向けた

施策を促進したら如何か。 



 

№ ９ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．多重債務問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市に寄せられた相談中、多重債務関係の件数

と処理方法はどうか。 

 

 

（２）多重債務相談窓口を設置し、具体的な解決方

法の検討、助言ができる相談員を配置し、市

民に周知徹底を図ってはどうか。 

  

 

（３）市役所の関係課に多重債務相談窓口の案内

を表示し、多重債務者掘り起し（発見）のた

めの連携をしてはどうか。 

 



 

№ １０ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．新体育館建設について 

 

 

 

 

 

 

２．留守家庭児童学級について 

 

 

 

 

 

 

（１）既設体育館の老朽化に伴い、建設計画が進 

められている新体育館の建設に当たっての

コンセプト、施設内容や利用目的、予算等に

ついて 

 

 

 

（１）子育て支援策として取り組んでいる留守家 

庭児童学級の現状と対応について 



 

№ １１ 髙砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．子供たちの「遊び」につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＤＶの対応について 

 

 

 

 

３．投票所のバリアフリー化に

ついて 

 

 

 

（１）乳幼児の遊びの場づくりと情報提供につい 

て 

 

（２）児童の体験の場・遊びの場づくりについて 

①放課後子ども教室推進事業について  

 

②地域（子ども会やＰＴＡ、自治会など）運営

組織や各ボランティアグループへの支援、及

び専門コーディネーターの配置について 

 

（３）森林公園の整備について 

 

 

 

（１）相談窓口及び専門相談員の配置について 

 

（２）各部署との連携・対応について 

 

（３）広報活動について 

 

 

 

（１）車椅子、車椅子用記載台、スロープ等の設置

について 

 

 



 

№ １２ 斉藤 旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．観光行政について 

 

 

（１）観光資源の開発について 

（早咲桜によるまちおこし） 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№ １３ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．森林、林業の活性化につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．後期高齢者医療制度につい

て 

 

 

 

 

 

３．多重債務救済の相談体制に

ついて 

 

 

 

（１）森林整備と林業振興への市の基本的な考え 

方について 

 

 

（２）間伐の促進について 

 

 

（３）公共施設への地域材の利用について 

 

 

（４）林業就業者の育成について 

 

 

 

（１）公費負担の引き上げを国に要望すること 

 

 

（２）広域連合に対し、保険料軽減を求めること 

 

 

（３）短期証、資格証明書の発行について 

 

 

 

（１）多重債務相談の現状と今後の取り組みにつ 

いて 

 

 

 

 

 



№ １４ 松村 学  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．安心・安全のまちづくり 

高潮対策について 

 

 

 

 

 

 

（１）今日までの海岸保全に関する整備状況と今

後の課題について 

 

 

 

（２）未整備地区についての対応とスケジュール

について 

 

 

 

 

 



 

№ １５ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．小学校給食について 

 

  

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）今後の運営とあり方について、どう考えて 

いるのか。 

 

 

（２）民間委託についての考えはどうか。 

 

 

（３）市民への情報提供をすべきではないのか。 

 

 

 

（１）今後の重点施策をどう考えているのか。 

 

 

（２）環境家計簿の取り組みをどう進めるのか。 

 

 

（３）環境学習について、どう考えているのか。 

 

 

（４）総合的な環境行政を進めるために、「室」 

   から「課」への格上げが必要ではないか。 

 

 

 

 



 

№ １６ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）浴室のない市営住宅について 

 

 

 

（２）市営団地の清掃ごみの取り扱いについて 

 

 

 

（３）市営団地内での危険な箇所での草刈につい 

   て 

 

 

 

（１）道の駅設置について 

   三田尻塩田記念産業公園に併設してはどう 

   か。 

 




